

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación

Ha continuado hoy el bombardeo de los objetivos militares anunciados, y en combates aéreos sostenidos con la aviación enemiga han sido derribados tres aviones «Martín Bomberg», dos «Natachas», cinco «ratas» y uno de tipo desconocido. En total, once aviones derribados.

Salamanca, 21 de diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Graves palabras del Cardenal de Lisboa

«Combatir u obstaculizar la Acción Católica es obra anticristiana»
«El Catolicismo no puede encerrarse en los templos, sino que debe iluminar todas las actividades humanas»

Lisboa.—Con ocasión del noveno aniversario de su elección para Patriarca de Lisboa, el Cardenal Manuel Gonçalves, ha sido objeto de un gran homenaje. Después de recibir durante todo el día numerosas Comisiones militares, civiles y eclesiásticas, así como un importante cortejo de miembros de la Acción Católica, dirigió al numeroso Clero, congregado en su Palacio, un magistral discurso, que ha sido objeto de comentarios en toda la prensa.

Después de hablar sobre la Iglesia y los ideales políticos que en los distintos países de nuestro tiempo están establecidos, y de defender los postulados con que el Pontífice expone en todo momento la doctrina católica, dijo que la obra más importante de la Iglesia, actualmente es la Acción Católica; «Combatirla, perseguirla y obstaculizarla, es obra anticristiana; es herir de muerte al propio cristianismo, es oponerse a la realización del reino de Cristo».

Respecto a las relaciones entre misión temporal pertenece al Estado y la Iglesia y el Estado dijo: «La misión divina la ha confiado Cristo a la Iglesia. Sobre esta neta separación, como piedra fundamental, se apoya toda la civilización cristiana».

Protestó del «fantasma llamado catolicismo político», añadiendo: «El Catolicismo no puede encerrarse en los templos, sino que debe iluminar la moral, el derecho, la filosofía, el arte, la economía, la política y, en fin, todas las actividades humanas; porque un catolicismo vivo no puede ser un catolicismo mudo. Quien lo llame «catolicismo poli-

tico», siendo estrictamente religioso, incurrir en un error». «Catolicismo político —añade el Cardenal—. También delante del Tribunal de Pilatos fué lanzada esta misma acusación: contra Cristo: «Si te pones en libertad no eres amigo del César»; y en nombre de un interés del Estado fué Jesús condenado a muerte».

«La Acción Católica —sigue el Cardenal— es estrictamente religiosa; no puede invadir el campo de la política. El Estado debe crear las condiciones favora-

bles para la libre acción de la Iglesia. La misión del Estado es siempre una misión temporal. Los dos poderes —espiritual y temporal— no pueden ignorarse, si han de trabajar en el bien común de la sociedad».

«Los Concordatos no confieren al Estado una misión religiosa, pero le reconocen toda la potencia política. La misión religiosa es propia de la Iglesia, la que ni abdica ni delega; la ejerce en gran manera a través de la Acción Católica».

La Juventud Femenina de Acción Católica ha organizado para mañana viernes unas rogativas

Por el éxito de la Campaña de Navidad

Se recuerda a todas las afiliadas de Juventud Femenina de Acción Católica que mañana es el día señalado por esta Unión Diocesana para acudir a la Rogativa que sale de la Parroquia de San Miguel a las siete de la mañana, pidiendo por el éxito espiritual de la Gran Campaña de Navidad.

La asistencia a este acto es obligatoria tanto a las efectivas como a las aspirantes.

Niños

Ayudad a los Comedores de Auxilio Social (Dato, 6) a formar el Nacimiento, con las figuras y adornos que a vosotros os sobren de vuestros Nacimientos. Después de Navidades, se os devolverán.

Funeraria de Víctor Lauzurica. Correría, 17.—Teléfono 1345

LA SEÑORITA

Doña Dolores Miner y Olasagasti

Hermana de la V. O. T. de San Francisco e Hija de María
Ha fallecido hoy, a las tres y media de la madrugada
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.

Su Director Espiritual don Jesús Virgala; madre doña Toribia (Viuda de Miner); hermanos don Antonio y don Alfonso (ausentes) y don Luis (Canónigo de esta S. I. Catedral); hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes,

AL PARTICIPAR a usted tan irreparable pérdida le ruegan la encomiende a Dios en sus oraciones y asista a los FUNERALES que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana viernes, a las DIEZ Y MEDIA, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, y a la CONDUCCION DEL CADAVER que tendrá lugar el mismo día, a las DOCE, para su traslado a San Sebastián (Guipúzcoa), y su inhumación en el panteón de familia, por cuyos actos de caridad cristiana le quedarán agradecidos.

Vitoria, 22 de diciembre de 1938.

Casa mortuoria: MAGDALENA, 2, 1.º

El duelo se recibe y despidе en los sitios de costumbre.

No se reparten esquelas.

Hav concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Donativos recibidos para obsequiar a la Milicia de Segunda Línea de F. E. T. y de las Jons de Vitoria

Tercera relación
Don Honorio Cobas Lete, tres botellas de un litro de anís «La asturiana».

Don Francisco Martínez Ibarreta, 25 pesetas.
Amacenes Yrazu, 25 pesetas.
Doña María Isasi, viuda de Echevarría, 25 pesetas.
Don Teodoro Botaz, 100 pesetas.

Vitoria 22 de diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

Coñacs CABALLERO DECANO. MILENARIO

Cafés tostados LA BRASILEÑA

Se descubre una red de espionaje en España

Una importante nota del Ministerio de Asuntos Exteriores del Gobierno Nacional

La policía y el servicio de Información militar encuentran documentos destinados a informar al enemigo en la valija del vicecónsul inglés en San Sebastián

El Gobierno procede a una investigación detallada

Burgos.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se ha facilitado la siguiente nota:

«En la valija despachada por el Vicecónsul británico en San Sebastián y de la que era portador el Cónsul señor Goodman, el Servicio de Información y Policía Militar encontró documentación destinada indudablemente a informar a los enemigos de la España Nacional sobre las futuras operaciones militares. Igualmente fué hallada cierta cantidad de moneda española, no declarada».

Sobre el caso se practican investigaciones minuciosas que en sus primeros pasos parece demostrar la existencia de una red de espionaje que utilizaba para su comunicación con el enemigo, el vehículo en que ha sido sorprendida la documentación mencionada.

Se está haciendo una investigación detallada sobre el asunto, habiendo demostrado la representación británica el mayor deseo de ponerlo en claro y dando, por su parte desde el primer momento, las mayores facilidades para coadyuvar a la acción de nuestras Autoridades.

Burgos, 21 de diciembre de 1938. III Año Triunfal.»

Por los Ministerios

Se han reunido las Comisiones de Cuestionarios y la Asesora de Segunda Enseñanza

Trataron asuntos de importancia sobre la reglamentación del profesorado

Reunión de la Comisión Asesora de Enseñanza Media

Se ha reunido bajo la presidencia del jefe del Servicio Nacional de la Enseñanza Superior y Media, don José Pemartín, la Comisión Asesora de Enseñanza Media asistiendo los señores Zarragüeta, Montero Machimbarrena, Rogelio Sánchez, Ibáñez Martín, Archilla Salido, Marín Peña, y el secretario de la misma señor Alvarado. Ha celebrado varias sesiones durante los días 20, 21 y 23 tratándose de importantes asuntos concernientes a la reglamentación del Profesorado y otros extremos de interés para la Enseñanza Media.

Reunión de la Comisión de Cuestionarios

Bajo la presidencia del jefe del Servicio Nacional de la Enseñanza Superior y Media, don José Pemartín, se ha reunido la Comisión de Cuestionarios, asistiendo los vocales señora Miral López, Jiménez Gil, Hernández Galiano, Melón R. de Gordenela, Marqués de Lozoya, Martínez García, PP. Herrera Oria y Mozota y el secretario señor Palacios. Han tratado en varias sesiones de los cuestionarios de Enseñanza Media con el propósito de ultimarlos en breve plazo, y se han ocupado también de los problemas de implantación y adaptación de planes de estudios.

De la destrucción roja del Patrimonio Documental de España

En la Jefatura de Archivos y Bibliotecas se informó a los periodistas de las noticias últimamente llegadas a la Jefatura sobre la pérdida documental sufrida por el pueblo de Talavera la Vieja bajo el dominio marxista. Los rojos quemaron el archivo parroquial desapareciendo los documentos en los que se contrataba la confección y precios de tres

cuadros del Greco que afortunadamente pudieron ser rescatados.

Comisión Dictaminadora de libros de texto

En el Ministerio de Educación Nacional se reunió la Comisión Dictaminadora de libros de texto ultimando más de 125 dictámenes cuya lista se publicará muy en breve. Con esta labor la Comisión dá casi por terminadas sus labores.

Una exhalación causa algunos destrozos en las vidrieras del Vaticano

Ciudad del Vaticano.—Un rayo ha caído ayer sobre el Vaticano causando algunos destrozos de importancia. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias, pero unas cuantas vidrieras artísticas de gran valor, a causa de la conmoción atmosférica que se ha producido, han quedado completamente destrozadas.

Una calle en Roma a un legionario muerto en España

Roma.—El gobernador de Roma ha dispuesto que se dé a una calle de Roma el nombre de Renzo Bertoni, joven periodista, escritor y oficial legionario, muerto en España en su carro de asalto combatiendo como un héroe contra los milicianos rojos en Alcañiz.



Toda ocasión que se nos ofrezca para agradecer a nuestro invicto Caudillo el Generalísimo Franco el servicio inmenso que presta diariamente a la España tradicional que resurge, todo ha de servirnos para mostrarle, en toda coyuntura, nuestro cariño y nuestra adhesión profunda. Así lo siente toda la España nacional, y así hemos también de manifestarlo en cuantas ocasiones se presenten.

Ahora, con motivo de la proposición presentada por los vecinos de la Calle Constitución de Vitoria, y aceptada por el Ayuntamiento vitoriano, para sustituir ese nombre por el de nuestro invicto Generalísimo, sabemos se han cursado a Burgos telegramas de adhesión al glorioso Caudillo Franco, entre los que ha llegado al Palacio de S. E., un despacho de nuestro periódico, que fué el iniciador de esta campaña.

¡Muchas gracias!

Unas palabras, imprescindibles, de agradecimiento a los estimados colegas que nos honran insertando íntegros algunos de nuestros artículos.

Alguna vez nos ha caído la prensa roja para tratar de desvirtuar nuestras campañas. A estos los decimos: ¿Ladran? luego cabalgamos.

Hoy un estimado periódico de Canarias transcribe nuestro trabajo titulado «Delicadeza cultural», que encabeza con el siguiente suelto que reproducimos por el aprecio que supone de nuestras instituciones. Dice así «Acción», de Las Palmas:

«Damos a continuación el artículo que, dedicado al Dr. don Francisco Javier Lauzurica, Obispo de Vitoria, en homenaje ante el

Se anticipa el fracaso de la Conferencia Panamericana de Lima

Argentina se niega a suscribir la declaración de solidaridad americana. Duro golpe al imperialismo yanqui

Lima.—La impresión general reflejada en las informaciones de los enviados especiales de los periódicos, incluso de los norteamericanos, es que la conferencia va a constituir un tremendo fracaso. Los Estados Unidos han intentado organizar un movimiento solidario contra los Estados totalitarios, sin haber conseguido su intento.

La Argentina, que desea continuar teniendo la iniciativa en lo que se refiere a su política exterior mantiene ese movimiento de resistencia contra los propósitos de Norte América y todos los países de la América española se oponen al intento de hegemonía de los Estados Unidos.

Buenos Aires.—La cancillería argentina se negó a suscribir la declaración de solidaridad ame-

J. Ignacio Jiménez

Habilitado de Clases Pasivas
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos.
Facilita certificados de Penales y última voluntad.
San Antonio, 39, 2.º drcha.
VITORIA

Domingo 25. Colecta de Crucifijos. Para los combatientes

El anunciado viaje de Daladier a Córcega produce en Italia muy mala impresión

Oficialmente nada se sabe, pero la noticia no es desmentida

La carrera de armamentos franceses no asusta a Italia

París.—En los Centros bien informados se declara que son prematuros los detalles publicados por la Prensa acerca del viaje de Daladier a Córcega y Túnez, pues, por lo menos, esos detalles no tienen todavía carácter oficial.

El señor Daladier emprenderá el viaje al día siguiente de darse por terminadas las sesiones parlamentarias, después de la votación definitiva del presupuesto.

Roma.—La anunciada visita a Córcega del presidente francés (Daladier, escoltado por numerosas unidades navales, no ha causado impresión favorable en Italia, declarándose en los círculos políticos que el jefe del Gobierno francés trata de anticiparse al viaje de Chamberlain a Roma. La demostración militar que constituye el viaje de Daladier se interpreta como dirigida contra Italia y como una tentativa de contrarrestar los propósitos conciliadores del primer ministro británico.

Tanto en lo que se refiere a este viaje, como a ciertas manifestaciones de la Prensa francesa, se hace constar en los círculos políticos que Italia no se apartará de su línea imperial y los que tratan de hacer creer lo contrario no persiguen más finalidad que sembrar la desconfianza y poner en duda la política inmutable del eje Berlín-Roma.

Los billetes de la Lotería Nacional de Navidad, celebrada esta mañana en Burgos, fueron totalmente vendidos

La provincia que más ha jugado este año es Sevilla, con 8.000 billetes, siguiéndole muy de cerca Zaragoza

Burgos.—Este año el sorteo extraordinario de Navidad de la Lotería Nacional, ha constituido un espléndido éxito. Los españoles no han vacilado en acudir con su óbolo a engrosar los ingresos del Estado y en el día de ayer era punto menos que imposible adquirir un vigésimo de los vendedores ambulantes ya que en las administraciones hace días no quedaba ni un solo billete. Hace muchos años que los españoles no han accedido con tanto entusiasmo la lotería.

El señuelo de los cuatro millones de pesetas del premio "gordo" junto a la patriótica finalidad del Sorteo, ha hecho que los billetes desaparecieran pronto de las administraciones de Lotería y de los vendedores ambulantes. La provincia que más juega es Sevilla con cerca de 8.000 billetes. Después le siguen Zaragoza, Cádiz, Vizcaya y San Sebastián. Aun en las provincias cercanas al frente como Lérida y Castellón, se han vendido numerosos billetes.

Para el sorteo reinaba gran animación y entusiasmo. Ha dado comienzo a las nueve en punto

Junta Provincial de Abastos Precios de venta de ganado de cerda en vivo

Del Jefe del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes se ha recibido un telegrama que dice lo siguiente: «A partir de la fecha y con carácter temporal, los precios en vivo ganado de cerda de peso comprendido entre SETENTA Y CIEN KILOS será de TREINTA Y NUEVE CUARENTA Y DOS PESETAS, en origen por arroba de once kilos y medio. Dios salve a España y al Caudillo y guarde a V. muchos años. Vitoria 21 de Diciembre de 1938. III Año Triunfal. — El Gobernador Civil. (

Temporal de nieves y frío en España Los puertos de Asturias y Santander cerrados

Vitoria ha aparecido esta mañana cubierta de nieve

El temporal persiste

Frío y nieve en Vitoria

En la noche de ayer, la temperatura bajó notablemente en Vitoria, acusándose el bajo cero. Durante la misma nevó copiosamente, cubriendo las calles, que esta mañana aparecieron completamente cubiertas. La temperatura ha subido algo, y a ratos quiere lucir el sol, y a otros azota la nieve. Los trenes y automóviles circulan por correo de Burgos salió esta mañana, a las ocho y media, como de costumbre.

En Santander

Santander.—Durante la noche ha caído una intensa nevada sobre la ciudad que aparece cubierta, alcanzando un espesor de 20 centímetros en algunos lugares de la población. Reina un frío intensísimo. Brigadas de los obreros del Ayuntamiento proceden a la limpieza de las calles.

En Burgos

Burgos.—Por la mañana de ayer hacia una temperatura de seis grados y medio bajo cero, pero durante el día mejor bastante. Esta noche ha vuelto a descender la temperatura, estando en este momento, más baja que siete grados. Hoy ha nevado bastante copiosamente, registrándose temperaturas más altas que las de ayer.

En Bilbao

Bilbao.—Ha nevado en Bilbao, aunque sin intensidad apreciable. En cambio, en los pueblos de la provincia, sobre todo en los altos, el "blanco sudario" se extendió por las tierras, cubriéndolas. En algunos puntos la nieve llegó a tener hasta veinte centímetros de altura. La circulación se hizo con las naturales precauciones. No estuvo interrumpida un momento. Tampoco tenemos noticia de accidentes. El frío no es tan intenso como ayer.

En Zaragoza

Zaragoza.—Comenzó a nevar a última hora de la mañana, continuando por la tarde. La temperatura ha descendido mucho por la noche. En todo el Alto Aragón ha nevado intensa y copiosamente.

Con los marxistas sólo se tratará a base de una rendición sin condiciones

Quieren la tregua en las cristianas fiestas de Navidad quienes asesinaron a sacerdotes y pretendían borrar el nombre de Cristo

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani escribe: De fuente nacional española se sabe que el Gobierno de Barcelona, por mediación de extranjeros, ha solicitado una tregua con motivo de la Navidad. A esta demanda el Gobierno de Burgos se ha apresurado a responder con indignación. Efectivamente, la tregua permitiría a los rojos terminar los importantes trabajos defensivos y ofensivos que están realizando desde hace algún tiempo. Por otra parte es extraño que

Los señores Hijos de Aranzabal, siguiendo su patriótico costumbre de entregar todos los meses determinadas cantidades con destino a entidades benéficas y patrióticas, han hecho entrega hoy al señor Santaolalla de mil pesetas distribuidas en la siguiente forma:

- 200 para el Hospital Civil de Santiago.
- 200 para el Hospicio.
- 150 para el Hospital Molinero.
- 200 para las Milicias de Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.
- 200 para obsequiar a los heridos de los Hospitales Militares, y
- 50 para los Guardias Municipales de Circulación.

También le indican los señores de Aranzabal que a los serenos les obsequiarán en dos días determinados de estas fiestas de Navidad con café, copa y puro. Agradece el Alcalde en lo que valen estos donativos y

En Burgos

Burgos.—Por la mañana de ayer hacia una temperatura de seis grados y medio bajo cero, pero durante el día mejor bastante. Esta noche ha vuelto a descender la temperatura, estando en este momento, más baja que siete grados. Hoy ha nevado bastante copiosamente, registrándose temperaturas más altas que las de ayer.

En Bilbao

Bilbao.—Ha nevado en Bilbao, aunque sin intensidad apreciable. En cambio, en los pueblos de la provincia, sobre todo en los altos, el "blanco sudario" se extendió por las tierras, cubriéndolas. En algunos puntos la nieve llegó a tener hasta veinte centímetros de altura. La circulación se hizo con las naturales precauciones. No estuvo interrumpida un momento. Tampoco tenemos noticia de accidentes. El frío no es tan intenso como ayer.

En Zaragoza

Zaragoza.—Comenzó a nevar a última hora de la mañana, continuando por la tarde. La temperatura ha descendido mucho por la noche. En todo el Alto Aragón ha nevado intensa y copiosamente.

El Excmo. señor General Jefe de M. I. R., en telegrama postal de fecha 16 del actual, me dice lo que sigue:

«Para seleccionar Oficiales sujetos recuperación para cursos tenientes provisionales todas Armas y capitanes provisionales Academia Taumia, los aspirantes en tales condiciones deberán presentar instancias en Gobiernos Militares donde tengan residencia. La Autoridad que la reciba, telegráficamente y con urgencia, enviará nombre y datos al Ejército a que pertenece, para que lo seleccione remitiendo al mismo tiempo y con urgencia también la instancia recibida. Ruego lo haga presente Orden general para conocimiento todos en evitación consultas y peticiones llegadas a esta Jefatura.»

El estado de salud del Excmo. señor Ministro de Orden Público Ligera mejoría

Burgos.—A las nueve y media de la noche de ayer, se facilitó el siguiente parte del estado de salud del Excmo. señor Ministro de Orden Público. «El resto del día ha transcurrido sin aumentar la gravedad, pero persiste esta por ser insuficiente el tiempo pasado para que puedan tener lugar modificaciones sensibles. El último análisis de sangre realizado acusa una disminución de glucosa. El resultado del análisis de esputos ha corroborado el juicio clínico establecido respecto al proceso gripal.»

De toda España continúan recibiendo mensajes y telegramas de autoridades y amigos que solicitan noticias con avidez respecto al curso de la enfermedad del ilustre paciente. Tanto S. E. el Generalísimo, a quien se le comunica periódicamente, cada hora, el estado del enfermo, como todos los ministros, subsecretarios, jefes de servicios, etcétera, se informan por teléfono, personalmente, inquiriendo noticias respecto al curso de la dolencia.

Vitoria, 19 de diciembre 1938. III Año Triunfal.— El presidente, JULIO SUAREZ.

MUJERES Y CHICOS se necesitan para vender periódicos en el kiosco de Librería Cervantes, Plaza de la Virgen Blanca.

Todos aquellos feligreses de la Parroquia de San Pedro que pongan "Nacimiento" en sus hogares, tengan la amabilidad de dar aviso a esta Juventud, pues es deseo de la misma visitar todos los Nacimientos de la Parroquia.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES.

COMISIÓN PROVINCIAL DEL CURTIDO

El Ilmo. señor presidente del Comité Sindical del Curtido me remite para su publicación en la Prensa lo siguiente: «El Comité Sindical del Curtido viene recibiendo continuas demandas de correas, que muchas veces no se hallan justificadas de manera alguna. Conviene que todo fabricante que haya de dirigirse a aquel organismo en solicitud de una concesión de correas, lo haga especificando la fábrica a que se destinen y el uso para que son. Igualmente se recomienda que todas las peticiones de correas que se dirijan al Comité Sindical del Curtido vayan a informadas por los elementos competentes en estas cuestiones a fin de que conste de manera indubitable que la petición que se hace es absolutamente ineludible. El Comité Sindical del Curtido advierte a todos los usuarios de correas que sin el cumplimiento de estos trámites no podrá en lo porvenir autorizar ninguna solicitud que se le dirija ya que, teniendo en cuenta la escasez de este artículo, hay que someterlo al más estrecho de los controles.»

Temporal de nieves y frío en España Los puertos de Asturias y Santander cerrados

Vitoria ha aparecido esta mañana cubierta de nieve

En Bilbao

Bilbao.—Ha nevado en Bilbao, aunque sin intensidad apreciable. En cambio, en los pueblos de la provincia, sobre todo en los altos, el "blanco sudario" se extendió por las tierras, cubriéndolas. En algunos puntos la nieve llegó a tener hasta veinte centímetros de altura. La circulación se hizo con las naturales precauciones. No estuvo interrumpida un momento. Tampoco tenemos noticia de accidentes. El frío no es tan intenso como ayer.

En Zaragoza

Zaragoza.—Comenzó a nevar a última hora de la mañana, continuando por la tarde. La temperatura ha descendido mucho por la noche. En todo el Alto Aragón ha nevado intensa y copiosamente.

Con los marxistas sólo se tratará a base de una rendición sin condiciones

Quieren la tregua en las cristianas fiestas de Navidad quienes asesinaron a sacerdotes y pretendían borrar el nombre de Cristo

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani escribe: De fuente nacional española se sabe que el Gobierno de Barcelona, por mediación de extranjeros, ha solicitado una tregua con motivo de la Navidad. A esta demanda el Gobierno de Burgos se ha apresurado a responder con indignación. Efectivamente, la tregua permitiría a los rojos terminar los importantes trabajos defensivos y ofensivos que están realizando desde hace algún tiempo. Por otra parte es extraño que

El Excmo. señor General Jefe de M. I. R., en telegrama postal de fecha 16 del actual, me dice lo que sigue:

«Para seleccionar Oficiales sujetos recuperación para cursos tenientes provisionales todas Armas y capitanes provisionales Academia Taumia, los aspirantes en tales condiciones deberán presentar instancias en Gobiernos Militares donde tengan residencia. La Autoridad que la reciba, telegráficamente y con urgencia, enviará nombre y datos al Ejército a que pertenece, para que lo seleccione remitiendo al mismo tiempo y con urgencia también la instancia recibida. Ruego lo haga presente Orden general para conocimiento todos en evitación consultas y peticiones llegadas a esta Jefatura.»

El estado de salud del Excmo. señor Ministro de Orden Público Ligera mejoría

Burgos.—A las nueve y media de la noche de ayer, se facilitó el siguiente parte del estado de salud del Excmo. señor Ministro de Orden Público. «El resto del día ha transcurrido sin aumentar la gravedad, pero persiste esta por ser insuficiente el tiempo pasado para que puedan tener lugar modificaciones sensibles. El último análisis de sangre realizado acusa una disminución de glucosa. El resultado del análisis de esputos ha corroborado el juicio clínico establecido respecto al proceso gripal.»

De toda España continúan recibiendo mensajes y telegramas de autoridades y amigos que solicitan noticias con avidez respecto al curso de la enfermedad del ilustre paciente. Tanto S. E. el Generalísimo, a quien se le comunica periódicamente, cada hora, el estado del enfermo, como todos los ministros, subsecretarios, jefes de servicios, etcétera, se informan por teléfono, personalmente, inquiriendo noticias respecto al curso de la dolencia.

Vitoria, 19 de diciembre 1938. III Año Triunfal.— El presidente, JULIO SUAREZ.

MUJERES Y CHICOS se necesitan para vender periódicos en el kiosco de Librería Cervantes, Plaza de la Virgen Blanca.

Todos aquellos feligreses de la Parroquia de San Pedro que pongan "Nacimiento" en sus hogares, tengan la amabilidad de dar aviso a esta Juventud, pues es deseo de la misma visitar todos los Nacimientos de la Parroquia.

Hacia la Gran Semana de Navidad de Frentes y Hospitales

Se han comenzado a distribuir las tarjetas para la tómbola y se han expuesto los premios con gran éxito

Hemos visto ya expuestas, en Casa Aldama, Olivares, Singer y El Barato, las magníficas cestas de Navidad, preparadas con exquisito gusto y esmero por la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales...



La señorita Casilda Ampuero, Delegada Nacional de Frentes y Hospitales, que ha felicitado a Frentes y Hospitales de Alava por su admirable diligencia en la campaña de Navidad.

Entre tanto, en la Delegación de Frentes y Hospitales continúa el natural ajeteo preparando todos los premios de la tómbola y los pormenores de las funciones teatrales.

Sabemos a falta de otras noticias que todavía nos está vedado publicar, que el primer día 27, en la función de teatro, se realizará un programa de gran gala, con asistencia de distinguidas personalidades...

Se cuenta para los días sucesivos con una función a cargo del enigmático profesor Alba, que presenta su inmensa creación de "La voz de la tumba"...

Para otro día, el mago de la guitarra, Sánchez Granada, dará un magnífico recital.

A base de algunos detalles para poder dar todo lo restante del programa, que nos ruegan dejemos en carterá por ahora, anunciamos también que el programa de pelota en la cancha del Frontón será verdaderamente magnífico...

sección la dejamos a cargo de nuestro redactor deportivo K. D. T. que está enterado de ello con todo pormenor.

Y por ahora nada más. Próximamente se dará publicación al programa íntegro de esta gran semana de Navidad de Frentes y Hospitales...

La Delegación de Frentes y Hospitales ha recibido muchas felicitaciones en estos días, ya que ha sabido alternar las horas de trabajo de confección y distribución del Aguinaldo...

El sorteo de la tradicional Lotería Nacional de Navidad El primer premio, con los cuatro millones, ha correspondido al número 36.758 que ha ido a Málaga

A la misma bella ciudad andaluza ha ido también el sexto. - El segundo ha correspondido a Sevilla, en el número 19.263

Table of lottery numbers for the National Christmas Lottery. Columns include numbers and their corresponding prizes in pesetas.

Esta Lotería tiene 99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena de los premios primero, segundo y tercero.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expendidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

Ecos de Sociedad

NUESTROS PRESBITEROS Nuestro amadísimo Prelado ha conferido el santo sacramento del Orden en la villa de Vergara a los alumnos ordenandos del Seminario Diocesano.

Monseñor Lauzurica ofició de Pontifical en la Misa y rito de la ordenación que fueron cantados, con solemnidad que nunca se ha realizado.

Fueron ordenados catorce seminaristas de subdiáconos, catorce de diáconos y seis de presbíteros. Estos fueron don Juan Leona, D. Ricardo Berrondo, don Clemente B. de Heredia, don Joaquín Galarza, don Bonifacio Orbe y don Tiburcio Sagasta.

A todos los nuevos ordenados, nuestro parabién y que el Señor bendiga copiosamente su sagrado ministerio.

ENLACE MATRIMONIAL El pasado lunes, 19, tuvo lugar en la bella ciudad de Málaga el enlace matrimonial de la encantadora señorita Carola Álvarez Uriarte con el joven oficial del Ejército Español y muy querido amigo nuestro, don Luis María Cavanillas Cabello.

El acto tuvo lugar en la Iglesia parroquial de San Juan, de la capital andaluza. Al acto asistieron varias personalidades de la España Nacional entre las que figuraban el Excmo. señor Duque de Lécera y el marqués de Alquibla.

Nuestra enhorabuena al simpático amigo Cavanillas. D. A. DOLORES MINER Santamente, como había vivido, ha fallecido esta mañana la culta y virtuosa señorita doña Dolores Miner, maestra nacional, Hermana de la V. O. T. de San Francisco e Hija de María.

La mejoría que en su rápida dolencia había tenido estos días nos había hecho concebir esperanzas de su restablecimiento. Nuestro Señor ha querido, no obstante, llamarla a gozar del eterno descanso, y esta convicción alivia nuestro dolor. El doctor que todo Vitoria ha experi-

mentado al circular esta mañana la triste nueva. Porque la señorita Miner, afabilísimo siempre, dedicada constantemente al trabajo del profesorado en el que manifestó unas admirables condiciones, se había captado en nuestra ciudad generales simpatías.

A su resignada madre doña Toribia (viuda de Miner) y a sus hermanos don Antonio y don Alfonso (ausentes) y especialmente a nuestro querido amigo don Luis (Canónigo de esta S. I. Catedral) y a los demás familiares testimoniamos nuestro profundo pesar, mientras pedimos a Dios los prodigios las mayores gracias de la cristiana resignación, y de el eterno descanso a la señorita doña Dolores Miner y Olasagasti (q. e. p. d.). VIAJES Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo el Teniente Coronel señor Lafita, Ayudante del excmo. centésimo señor don Germán Gil Yuste.

El señor Lafita, después de recoger a su hija la señorita Carmen, educanda en el Colegio del Sagrado Corazón, ha marchado con ella a Zaragoza.

Ha marchado a Burgos el Jefe Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo.

Con unos días de licencia, antes de hacer el cursillo de Alfereces en Avila, llegó del frente, nuestro querido amigo Luisito Reizabal.

A Huesca, el M. I. señor don José Artero.

Llegó de Béjar el acreditado comerciante vitoriano don Isidoro Briñas.

Marchó a Bilbao, nuestro buen amigo don Florencio Moreno y Martínez de Pinillos.

La bella señorita Consuelo Criado, ha llegado de Tarazona, a pasar las Pascuas con sus familiares.

—Para corto viaje marchó ayer a Bilbao, don Práxedes Ochoa.

—Ayer saludamos a nuestro amigo de Pamplona, don Pío Bajo.

—Ha pasado hoy el día en Vitoria, nuestro amigo el alcalde de Salcedo, don Porfirio Pinedo.

—Después de corta estancia entre nosotros, han regresado a Bilbao, don Julián Munsuri y don Gabriel Artiach.

—Ha venido de Pamplona don José Llona.

El joven empleado del Banco de España don José García Escudero se halla retirado en cama, molestado con ligera indisposición.

—Esta retirado en casa con ligera dolencia, nuestro buen amigo don Recaredo Más.

—También está enfermo el competente médico don Simón Brizuela.

Subasta de finca

UNA CASA con agua, cocina económica, W. C. y 1.666 metros cuadrados aproximadamente de huerta, con pozo, a 4 kilómetros de Vitoria, próxima a camino, propia para explotación agrícola.

—Precios y condiciones en la Sociedad Cooperativa de Electricidad de Vitoria.

Cofradía de la Virgen Blanca

Ante el temporal de nieves reinante se ha acordado suspender la procesión rogativa correspondiente a mañana a la S. I. Catedral.

En su lugar se celebrará en la Capilla de la Blanca, a las siete, Misa y durante ella se rezará el Santo Rosario.

En la España Nacional

Se abre un gran proceso para demostrar al mundo la ilegitimidad de títulos y de ejercicio de los órganos y personas que detentaban el poder el 18 de julio de 1936

La Comisión dará cuenta de sus actuaciones para el 30 de enero

Burgos.—El Excmo. señor Ministro del Interior publica hoy un decreto de excepcional interés en el que se nombra una amplia comisión procedente de los antiguos partidos políticos y que ha de tener por fin el demostrar la ilegitimidad del Gobierno republicano y de la situación estatal de la zona marxista desde el mes de julio de 1936.

Dicha comisión la forman exministros, exdiputados a Cortes, exjefes de partidos políticos, personalidades de las Letras y del Derecho y otras que ocuparon cargos políticos en el régimen antiguo.

Para cumplir su objeto, el decreto otorga facultades omnímodas a dicha Comisión para que pueda obtener informes y cuantos datos crea y juzgue de interés en todas las Corporaciones y organismos de toda la España Nacional.

La Comisión ha de haber terminado los trabajos a la misma encomendados para el día 31 de enero del año próximo.

Como dejamos dicho en ella intervienen numerosísimas personalidades de la vida política, entre ellas los señores Bellón, Pons, Fernández Prada, Goicoechea, Rodríguez Jurada, Figueroa, Calderón, Trías de Bes, Bermúdez de Castro, Pedregal, Cid, González Oliveros, Aizpín, Gascón, Añón, Fuentes Pila y Toledo.

Traslado de domicilio La Representación de la Cuarta División de Navarra, se ha trasladado a la calle de Los Herrán número 17, piso primero izquierda, teléfono 2133.

Lo que se hace público para conocimiento. Vitoria, 22 de diciembre de 1936.—III Año Triunfal.—El oficial representante, TENIENTE MONTOYA.

URQUIOLA OCULISTA Calle DATO, 1.º. Reta. Correos para transmisiones Navarro, Santa María, 9

DIPUTACION PROVINCIAL

JUNTA GENERAL DE LA SOCIEDAD DE SOCORROS CONTRA INCENDIOS

En la Diputación y bajo la presidencia del señor Diza de Mendivil, se ha reunido esta mañana, en Junta General, la Sociedad de Socorros contra Incendios de la provincia de Alava.

Se trataron importantes asuntos que en su día se darán a conocer.

Ha visitado al Presidente una nutrida comisión del Ayuntamiento de Cuartango.